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Елена КЛЕВЦОВА

Яна Копотий: «Работа – одно  
удовольствие!»

Молодых педиатров Яну Алексеевну Копотий и 
Елену Романовну Ганину многое объединяет. Они 
не только родственницы, но и подруги, бывшие од-
нокашницы. Обе в детстве окончили художествен-
ные школы, обе сейчас любят готовить и баловать 
домашних разными вкусными блюдами. И обе вы-
шли на работу в иловайскую городскую больницу в 
один день – 22 августа 2024 года.

– О программе «Земский доктор» я узнала во вре-
мя учебы на шестом курсе университета, – объясни-
ла Яна Алексеевна. – Почему я решила поехать в 
Иловайск? У меня там прошли детство и юность. Так 
что по окончании учебы я хотела работать в своем 
городе по специальности. Отмечу, что у нас не было 
своих педиатров. Поэтому я только рада была рабо-
тать по программе «Земский доктор», тем более что 
большим стимулирующим фактором для меня была 
выплата двух миллионов рублей. У нас в Иловайске 
более-менее нормальная квартира стоит больше 
двух миллионов. Я замужем, у меня маленький ре-
бенок, хочется иметь свое жилье. Посоветовалась с 
мужем, он меня поддержал. Поэтому такая выплата 
была хорошим подспорьем для нашей молодой се-
мьи.

В иловайской больнице встретили меня очень хо-
рошо. Во время учебы в вузе я тут подрабатывала 
медсестрой, так что и коллектив знала, и участко-
вую работу (так как раньше сидела на приемах). Од-
ним словом, в рабочий ритм вошла легко.

Что было самым трудным в начале работы? Най-
ти общий язык с родителями детей. Многие из них 
раньше ездили на консультации в больницы Росто-
ва, Донецка, других крупных городов, и, когда я на-
значала лечение, пытались со мной спорить. Но ни-
чего, справилась! Мой участок номер два большой, 
тем не менее я его выучила, знаю в лицо всех своих 
подопечных (а их порядка шестисот) и их родителей. 
Считаю, что мне удалось завоевать у них авторитет.

Большинство маленьких пациентов, по словам 
моей собеседницы, приходят к врачу с бронхита-
ми, ОРВИ, кожными заболеваниями. При вспышке 
респираторки приходилось принимать по 60–70 че-
ловек в день, в более спокойное время – по 25–30 
человек. «Тем не менее я многому научилась, и ра-
бота мне нравится!» – говорит Яна Алексеевна. 

А дети, чувствуя доброту, исходящую от молодого 
красивого доктора, пытаются по-своему её отблаго-
дарить. Ребята дарят врачу рисунки, цветы и мягкие 
игрушки. 

– Я очень рада, что участвую в программе «Зем-
ский доктор», – сказала Яна Копотий. – Многие вы-
пускники стремятся попасть в большие города. Но в 
отличие от «миллионников», в провинции врач бу-
дет авторитетом для своих пациентов. Он всех их 
знает в лицо, видит динамику лечения. Молодые 
специалисты не должны бояться трудностей: их 
всему научат, подскажут, помогут опытные врачи и 
медсестры. У нас в Иловайске сейчас три молодых 
участковых педиатра, мы дружим, легко решаем ор-
ганизационные моменты, так что работа для меня 
– одно удовольствие!  

Елена Ганина: «Врачу нужно 
учиться всю жизнь!»

– Коллектив принял меня хорошо, – вспоминает о 
первом рабочем дне Елена Романовна (к слову, ро-
дом из Харцызска – прим. авт.). А у пациентов была 
особенная радость. Мне одна мамочка рассказыва-
ла, что раньше, когда ребёнок заболел, нужно было 
в три часа ночи вставать, чтобы занять очередь к 
врачу, и дай бог, если попадешь. Так что новых пе-
диатров родители встретили с радостью.

Волновалась ли я в первый день? Это еще мяг-
ко сказано… Нагрузка была большая. Тогда были 
предшкольные медосмотры, мы по пятьдесят чело-
век в день принимали. С непривычки было трудно. 
У нас в университете акцент шел в основном на ра-
боту в отделениях, поликлиническая практика была 
только на предпоследнем курсе. Хорошо, что я её 
прошла в Харцызске, у Валерия Ивановича Жиль-
цова, он меня многому научил.

…Конечно, поначалу было непросто. Особенно с 
малышами до года. Своих детей пока нет, не знала, 
как к грудничкам подойти, чтобы не навредить. Даже 
прикасалась к ним очень аккуратно, чуть дыша (улы-
бается). А со временем пришел опыт. Чувствую себя 
намного уверенней, всех детишек на своем участке 
знаю. Была на приеме у меня сегодня  девчушка, я 
видела её еще совсем крохой, и теперь на моих гла-
зах она растет. Это тот случай, когда знаю пациента 
с рождения. 

Рабочий день Елены Романовны начинается в во-
семь тридцать в поликлинике, потом продолжается 
на участке и заканчивается работой с документами. 

Дети её любят. «В начале месяца я ездила на дом 
к заболевшей Тае. А когда она выздоровела, то по-
дарила мне рисунок – букет тюльпанов. Сейчас он 
висит у меня над рабочим столом, – рассказывает 
врач. – А на восьмое марта семилетний Костя запи-
сал для меня видеопоздравление и передал через 
маму. Мне было ооочень приятно, эти детские бла-
годарности дорогого стоят», – рассказывает она.

Елена Ганина считает, что её профессия очень 
благородная, требует большой самоотдачи и посто-
янного совершенствования. 

– Врачу всю жизнь нужно учиться,– говорит она. – 
Всё меняется, внедряются новые методы лечения, 
медикаменты. Причем по таким довольно извест-
ным заболеваниям, как, например, респираторка. 
Симптомы видоизменяются, добавляются новые 
рекомендации по лечению.  

А на вопрос корреспондента о роли программы 
«Земский доктор» Елена Романовна ответила так: 
«Медработникам не нужно бояться ехать в ма-
ленькие города. Там очень большая потребность 
в кадрах. А программа «Земский доктор» поможет 
медикам работать по специальности и получить 
подъёмные от государства, что является хорошим 
стимулом в работе».

Михаил Головко: «Очень благодарен  
организаторам программы!»

Хирург Михаил Михайлович родился в Снежном, 
детство и юность прошли в Иловайске. Рос в семье 
медработников (отец хирург и главврач в Иловай-
ской городской больнице, мама сначала работала 
медсестрой, потом рентген-лаборантом), поэтому с 
малых лет хотел быть как папа – хирургом.

Первую операцию Михаил сделал в…14 лет, когда 
отец попросил дома удалить вросший ноготь.

– Папа мне все доступно объяснил, но все равно я 
волновался так, что ноги дрожали, – с улыбкой вспо-
минает собеседник. – Переживал сильно, но в итоге, 
когда у меня всё получилось, наступила настоящая 
эйфория от осознания того, что я выдержал испыта-
ние. А во второй раз, когда удалял ноготь, действо-
вал более уверенно, руки уже не дрожали.

…После Донецкого медуниверситета Михаил 
окончил интернатуру и ординатуру по хирургии.

В январе 2024 года он решил принять участие в 
программе «Земский доктор» и работать хирургом 
в любимом Иловайске. «На мое решение повлияло 
несколько факторов, – рассказывает врач. – С одной 
стороны, я поддержал медицину в своем городе, а с 
другой – благодаря материальной помощи от госу-
дарства решил квартирный вопрос. Давайте говорить 
откровенно: как молодые специалисты с нашими це-
нами и зарплатами смогут накопить на собственное 
жилье? Не все же время им жить с родителями, хо-
чется и свою семью создать! Так вот, благодаря про-
грамме я смог приобрести свою квартиру».

Первые рабочие дни у молодого врача были 
сложными. Несмотря на то что Михаил Михайлович 
еще будучи студентом подрабатывал в иловайской 
больнице медбратом и тем самым уже имел практи-
ческий опыт, ему все равно приходилось нелегко. 
Как-никак, сейчас он единственный хирург в поли-
клинике на весь город, да и объем бумажной работы 
дает о себе знать. Приходится принимать примерно 
20 человек в день. Выполняет молодой хирург и опе-
рации –  в поликлинике и стационаре, где проходят 
дежурства. Их точное количество за год сообщить 
затрудняется.

«По-разному бывает, – рассказывает он. – Порой 
проходит две операции в месяц, иногда – пять в неде-
лю. Это то, что касается малой хирургии. На больших 
операциях я пока ассистирую. Как говорится, семь 
раз отмерь, один отрежь, а в моем случае, я считаю 
так: тысячу раз поассистируй, а потом  оперируй».

Раньше Михаил Михайлович активно занимал-
ся спортом, в детстве ходил в музыкалку, играл на 
трубе, фортепиано, гитаре. Сейчас работа занимает 
много времени, так что энергетические и душевные 
силы врач восполняет в кругу семьи, в общении с 
любимой девушкой.   

– Советую молодым специалистам активно участ-
вовать в программе «Земский доктор», – сказал он. 
– Не нужно бояться работать в маленьких городах. 
Здесь можно получить как большой опыт, так и ма-
териальную поддержку от государства. Я очень бла-
годарен программе за то, что получил возможность 
приобрести свое жилье в Иловайске. И хотя договор 
заключен на пять лет работы в больнице, считаю, 
что я здесь – навсегда! 

Сердца     четырех

Для того чтобы восполнить кадровый де-
фицит, в России несколько лет действуют го-
сударственные программы поддержки мед-
работников «Земский доктор» и «Земский 
фельдшер». При устройстве на работу в селе 
и  небольших городах (с населением до 50 ты-
сяч человек) в ДНР врачам единовременно 
выплачивают 2 млн рублей, фельдшерам –  
1 млн. Взамен медработник обязан отработать 
по договору в течение пяти лет. 

МОЛОДЫЕ ВРАЧИ ИЛЬЯ 
КУГАНОВ, МИХАИЛ ГОЛОВКО, 
ЯНА КОПОТИЙ, ЕЛЕНА ГАНИНА 

РАБОТАЮТ В  ИЛОВАЙСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЕ 
ПО ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПРОГРАММЕ  
«ЗЕМСКИЙ ДОКТОР» Слева направо: Михаил Головко,  

Елена Ганина, Яна Копотий, Илья Куганов

ПУЛЬС ГОРОДА

Основные жалобы, которыми жители поделились в 
ходе очередного прямого эфира с главой округа Вик-
торией Жуковой, обнажили самые болезненные точки 
жизни города – сфера ЖКХ и не всегда плодотворное 
взаимодействие горожан с чиновниками. 

Протекающие кровли, зловоние прохудившихся канали-
заций, мусор во дворах и т. д. – 90 % поднятых вопросов, 
звучащих из эфира в эфир. 

Все эти жалобы Виктория Викторовна ответственно 
берет на контроль и следит за их выполнением. По устра-
нению некоторых (как, например, ремонт межквартальной 
дороги на ул. 40 лет Освобождения Украины, 21) честно 
не дает пустых обещаний, а в ряде вопросов, не в полной 
мере относящихся к компетенции муниципалитета (как, 
например, взаимодействие с Социальным фондом или 
подтверждение группы инвалидности, установка таб-
лички «Звезда Героя» и проч.), оказывает содействие в 
ускорении решений. Нельзя сказать, что все обративши-
еся остаются довольными результатами обращений, но 
возможность их озвучить в личной беседе с главой – уже 
шаг к решению проблемы. А иногда это приходится делать 
шагами и семимильными.

Чем живешь, Харцызск?
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Илья Куганов: «Хочу остаться  
в Иловайске!»

Двадцатипятилетний врач-педиатр Илья Серге-
евич родом из Макеевки. Сам он из многодетной 
семьи, с маленькими детьми мог находить общий 
язык с детства, поэтому неудивительно, что своей 
специальностью он выбрал педиатрию. 

В город железнодорожников по программе 
«Земский доктор» врач приехал в начале июля 
2024 года. После крупных городов Иловайск по-
казался ему аутентичным, с очень отзывчивыми, 
душевными людьми.

– Раньше к иловайчанам приезжали иногород-
ние педиатры три раза в неделю: в понедельник, 
среду и пятницу, – рассказывает Илья Сергеевич. 
– Это были разные люди, и, конечно, они не могли 
особо запомнить пациентов и тщательно следить 
за соблюдением рекомендаций. А ведь диспан-
серное наблюдение за больными детьми – одна 
из основных задач участкового врача-педиатра. 
Поэтому приезд «своего» педиатра был для ро-
дителей большим событием. Неудивительно, что 
мне пришлось столкнуться с очередями. Я рабо-
тал допоздна, чтобы каждому уделить внимание. 
Первый месяц мне помогали иногородние врачи-
педиатры, так что у меня было к кому обратиться 
за советом. Но через месяц они перестали к нам 
ездить. Три недели августа я работал самостоя-
тельно. А 22 августа к нам приехали еще два пе-
диатра, и мы поделили участки. Мне достались 
первый и четвертый, это примерно тысяча чело-
век. 

По словам Ильи Сергеевича, работать с детьми 
ему нравится. «Они искренние, открытые, с ними 
легко», – утверждает он. Кроме того, у врача есть 
свои профессиональные секреты, как наладить 
контакт с маленькими пациентами. 

Наплыв больных неоднородный. Во время роста 
ОРВИ доходило до ста человек в день, в обычные 
дни в основном по 25–30 человек. Болезни чаще 
всего – по сезонам. Сейчас, например, началась 
волна травм, порезов, ушибов – когда ребята 
стали активно гонять на велосипедах и самока-
тах. Молодой доктор их понимает, сам в юности 
активно занимался спортом – легкой атлетикой, 
настольным теннисом. 

– Работа в иловайской городской больнице по 
программе «Земский доктор» для меня – бесцен-
ный опыт, – говорит Илья Куганов. – В больнице 
областного центра у тебя всегда рядом опытный 
наставник, это расслабляет. А вот когда остаёшь-
ся один на один с больным, это заставляет пос-
тоянно самосовершенствоваться и дает мощный 
толчок к профессиональному росту. 

За время своей работы я полюбил Иловайск, 
привык к своим пациентам, коллективу. Мне бы 
не хотелось с ними расставаться. Поэтому по-
сле окончания пятилетнего контракта я планирую 
остаться в Иловайске и работать на благо города. 

Голос народа

ПУЛЬС ГОРОДА

Одной строкой

Сердца     четырех
От беседы с докторами у меня осталось 

приятное послевкусие – будто живой воды 
напилась! Всех четверых объединяют не 
только молодость (самым старшим – по 
26 лет) и учеба в Донецком национальном 
медицинском университете. У них есть 
внутренняя чистота, энтузиазм, самоот-
верженность, желание сделать наш мир 
лучше. Не могу не оценить и тот факт, что 
все четверо после напряженного трудо-
вого дня, несмотря на  усталость, согла-
сились дать журналисту интервью. Если 
врачи так ведут себя с незнакомым чело-
веком, могу представить, с какой душев-
ностью и теплотой они относятся к своим 
пациентам! Вопросы интервью были раз-
ными, но главный был такой: что бы вы 
посоветовали молодым врачам, желаю-
щим участвовать в программе «Земский 
доктор», но опасающимся ехать в малень-
кий населенный пункт? Итак, знакомимся.

С 24 марта в тестовом режиме автобус 
маршрута № 2 «Пгт Горное – Северная 

проходная» будет курсировать до городской 
больницы (пер. Жуковского). Но только 2 рейса! 

Рейсы эти будут льготными:  отправление из пгт 
Горное – 9:40, от городской больницы – 11:10.

Дел – выше крыши
Пришла весна, а это значит, что пора открывать 

ремонтный сезон. Подрядчики шефа-региона при-
ступили к выполнению ряда работ, направленных 
на улучшение благосостояния жителей округа, и не 
только нашего. В настоящее время уже осуществ-
ляется ремонт кровель многоквартирных домов, 
расположенных по адресам:

                     В соседнем округе тоже не отстают: 
в Иловайске подрядной организацией Нижегородской 
области продолжаются  подготовительные работы 
по капремонту мягкой кровли по адресам: 

— ул. Шевченко, д. №№ 131, 133, 141;
— ул. Первомайская, д. №№ 106, 108;
— ул. Ярославского, д. №№ 6, 7.

В связи с устоявшейся теплой погодой, 
несвойственной марту, в округе, как и в 
целом по Республике, готовы завершить 
отопительный сезон, не дожидаясь тради-
ционного 15 апреля. «В этом мы опираемся 
на законодательные нормы, регламентирующие 
начало и окончание отопительного сезона при сред-
несуточной температуре в плюс восемь градусов в 
течение пяти дней», – напомнила начальник УЖКХ 
Харцызска Ирина Дудко. При этом надеяться на 
перерасчет за услугу теплоснабжения тем, у кого 
нет счетчика, не приходится.  

В будущую субботу, 29 марта, со-
стоится очередной общегородской 
субботник, на который приглашаются 
не только сотрудники предприятий 
и организаций нашего округа, но 
и просто неравнодушные жители, 
способные сделать чище и ком-
фортнее свои же дворы и прилегающие 
территории! 

«Субботник станет площадкой для сплочения 
коллективов предприятий, организаций, учебных 
заведений и просто инициативных групп граждан. 
Основной задачей субботника является уборка 
парков, скверов, придомовых территорий. При-
соединяйтесь к инициативе и сделайте наш округ 
чище и краше!» – призвала горожан в своем ТГ-
канале Виктория Жукова.

Главный врач ЦГБ Харцызска Алек-
сандр Цопов в последние пару недель 
отмечает существенное снижение 
уровня сезонной заболеваемости. За 
неделю зафиксирован 181 случай за-
болевания ОРВИ (из них 121 – у детей), 
что на 59 случаев меньше предыдущей 
недели, 2 пневмонии, что на 6 случаев 
меньше. Однако в последние дни зарегистриро-
вано 8 случаев подтвержденного гриппа В, что на 
6 случаев больше минувшей недели. 

ОРВИ, НЕ ПРОЩАЙ, 
НО ДО СВИДАНИЯ

НА ДВОРЕ ТЕПЛЕЕТ – 
БАТАРЕИ ХОЛОДЕЮТ

● г. Харцызск: м-н Юбилейный, д. 1; ул. Клары Цеткин, 
д. 31; ул. Сергея Лазо, д. 5; м-н Металлургов, д. №№ 41, 
44; м-н Юбилейный, д. 29;  ул. Андрея Чумака, д. 50;

● пгт Горное: ул. Кирова, д. 12; 
● г. Зугрэс: ул. 60 лет Октября, д. №№ 9б, 35.

Работы на полотне
Для автовладельцев тоже есть позитивные 

новости. В этом году запланирован ремонт дорог 
по адресам:

► Харцызск: пер. Максименко, Пионерский, Воз-
несенского, Егорова; ул. Дружбы, Титова, Заречная, 
Сибирская, Краснознаменская (от ремонтного участка 
2023 г. до ул. Шалимова), Филатова, Макаренко, Проле-
тарская, Красная, ул. Свободы, Октябрьская, Сеченова; 

► вся дорога из г. Харцызска в пгт Горное;
► пгт Горное – пгт Зуевка;
► пгт Троицко-Харцызск: ул. Спартака, Воровского;
► пгт Шахтное: ул. Клубная;
► г. Зугрэс: ул. 60 лет Октября (район дома 37, улица 

№ 1), 60 лет Октября (район ЖСУ), Пионерская, Ленин-
градская (от дома № 1 до дома № 6),  Ленина (от трассы 
Н-21 до Ленина, 8а и от дома № 10 до ул. Трудовой).

СОВМЕСТНЫЙ ТРУД ДЛЯ 
ЧЬЕЙ-ТО ПОЛЬЗЫ


